

Medienmitteilung

Chur, 28. Februar 2014

125 Jahre Bündner Eisenbahngeschichte erfahren

Eisenbahn-Nostalgie quer durch Graubünden

Da schlägt jedes Bahnliebhaber-Herz höher: 125 Jahre nach Eröffnung der ersten Teilstrecke der Rhätischen Bahn (RhB), bietet die RhB Bahnliebhabern die einmalige Gelegenheit, mit der originalen Lokomotive «Rhätia Nr. 1» aus dem Jahr 1889 eine zweite «Jungfernfahrt» zu erleben. Zudem bietet die RhB während des ganzen Jubiläumsjahres spezielle Bahnerlebnisse für jeden Geschmack an.

RhB - 125 Jahre faszinierend unterwegs

Mit der Gründung der «Schmalspurbahn Landquart – Davos» durch den Holländer Willem Jan Holsboer nahm der Bahnbau in Graubünden seinen Anfang. 1889 konnte die Strecke von Landquart nach Klosters und ein Jahr später bis nach Davos in Betrieb genommen werden. Die RhB ist in der glücklichen Lage, dass viele Lok- und Wagentypen aus allen Zeitepochen erhalten wurden und diese sich zum grössten Teil in betriebsfähigem Zustand befinden. Dies bietet die einmalige Gelegenheit, im Jubiläumsjahr spezielle nostalgische Bahnreisen zu erleben.

125 Stunden RhB - schöne und nicht alltägliche Züge kommen ins Rollen

Das historische Rollmaterial der RhB ist als Zeitdokument der Bündner Bahngeschichte von unschätzbarem Wert. Aus Anlass des 125-jährigen Jubiläums wird vom 11. bis 15. Juni 2014 eine aussergewöhnliche Reise durch Graubünden angeboten: In 125 Stunden entdeckt der Gast in unterschiedlichen Zugsformationen fast jeden Winkel auf dem Netz der RhB. Inbegriffen sind Hotelübernachtungen, Gepäcktransfer sowie Verpflegung in den Hotels oder in den Zügen. Zudem erhält die Reisegruppe mit einem Besuch der Hauptwerkstätten und Lokdepots einen Blick hinter die Kulissen.

Der Auftakt zu «125 Stunden RhB» erfolgt in Landquart, mit der ersten Dampflokomotive der RhB, der «Rhätia Nr. 1». Von dort aus führt die Reise via Vereina ins Engadin und weiter nach Pontresina. Am zweiten Tag ist die Reisegruppe im historischen Güterzug im Engadin unterwegs. Tag drei beinhaltet eine Fahrt mit dem berühmten «Bernina-Krokodil» über die höchste Bahntransversale der Alpen ins norditalienische Tirano und mit dem Panoramazug Bernina Express zurück bis nach Davos Platz.

Am vierten Tag befahren die Gäste die Albula- und die Surselvalinie: Von Davos geht die Reise nach Bergün, weiter via Reichenau durch die wilde Rheinschlucht nach Disentis und wieder zurück nach Davos. Der letzte Reisetag führt mit dem Alpine Classic Pullman Express nach Arosa und über Chur zurück zum Ausgangsort Landquart.

125 Jahre RhB - Bahnerlebnisse für jeden Geschmack

Bahnliebhaber und Nostalgiker kommen im Jubiläumsjahr aus dem Staunen nicht mehr heraus. Für jeden Geschmack ist etwas dabei: Mit Schall und Rauch fahren «Jubiläums-Dampfzüge» durch Graubünden - es zischt und dampft im Landwassertal, in der Surselva und im Engadin. Im «Nostalgiezug Davos – Landwasser», gezogen von der berühmten Krokodillokomotive, erlebt der Fahrgast zahlreiche herausragende Beispiele historischer Eisenbahn-Baukunst. Und immer sonntags führt die Reise mit dem «Erlebniszug Albula» in nostalgischen Holz- und offenen Aussichtswagen mitten ins Bahnparadies im UNESCO Welterbe RhB.

Weitere Informationen

Eine Übersicht der Jubiläums-Angebote und das detaillierte Reiseprogramm zu «125 Stunden RhB» finden Sie in den Beilagen und unter www.rhb.ch/125-jahre. Alle Angebote sind ab März 2014 beim Railservice unter der Telefonnummer +41 81 288 65 65 buchbar.

Rhätische Bahn – 125 Jahre faszinierend unterwegs

Seit 125 Jahren ist die Rhätische Bahn (RhB) unterwegs in Graubünden, dem flächenmässig grössten Kanton der Schweiz. Was 1889 mit der Eröffnung der Strecke von Landquart nach Klosters begann, ist heute ein 384 Kilometer langes Streckennetz mitten im schweizerischen Hochgebirge. Am Ausgangspunkt der ersten Teilstrecke, **in Landquart, öffnet die RhB am Samstag 10. Mai 2014 ihre Türen** für Jung und Alt. Das 125-jährige Bestehen wird dann in den RhB-Werkstätten mit einem Tag der offenen Türe gefeiert. Historisches Rollmaterial aus 125 Jahren Bündner Eisenbahngeschichte, Loksimulatoren, ein Kinderland, Ausstellungen, Filme, Modelleisenbahnen, Auftritte von Linard Bardill, musikalische Unterhaltung und viel mehr warten auf die kleinen und grossen Besucher. www.rhb.ch/125-jahre.

